



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

réforme

Question écrite n° 31905

Texte de la question

M. Marc Le Fur attire l'attention de Mme la ministre de l'intérieur, de l'outre-mer et des collectivités territoriales sur la modernisation de l'administration territoriale de l'État et plus précisément sur la mise en oeuvre des principaux programmes informatiques du ministère (CRISTAL, GHABI et ORACLE). Il lui demande de présenter l'objet, le coût et l'état d'avancement de ces programmes, et de justifier les éventuelles difficultés.

Texte de la réponse

1) PASSAGE : l'objet du programme GHABI (Gestion des HABilitations) devenu PASSAGE (Portail d'Accès Sécurisé au Système d'information pour les Acteurs Gérés et Eligibles) est la mise en place d'un système unifié de contrôle et de sécurisation des accès au système d'information du ministère de l'intérieur grâce à l'authentification des utilisateurs métiers. La solution choisie a permis d'intégrer dans ce projet, dès 2009, la gendarmerie nationale, ainsi que le préconisait la révision générale des politiques publiques, et d'ajouter les nouveaux besoins exprimés par la police nationale. À la fin de l'année 2009, 145 000 EUR avaient été engagés dans ce projet. 2) CRISTAL : le projet CRISTAL (Centralisation sur le Réseau Internet Protocol des Services de Téléphonie) correspond à la migration de la téléphonie vers la technologie Internet Protocol (IP). Les enjeux du projet CRISTAL sont de plusieurs natures : financiers (mutualisation des ressources...), sécuritaires (haute disponibilité...), organisationnels (concentration des ressources...), fonctionnels (téléphonie sur Internet Protocol et services à valeur ajoutée...). La stratégie et les spécifications des besoins pour la généralisation de la téléphonie sur IP au ministère de l'intérieur sont en cours de définition à travers des groupes de travail qui s'appuieront sur le retour des expérimentations métiers concernant les sites d'administration territoriale (Beauvais), de police nationale (Tarbes) et de sécurité civile (Marseille). À la fin de l'année 2009, 5,5 millions d'euros avaient été engagés dans le projet CRISTAL, y compris les expérimentations. 3) ORACLE : il ne s'agit pas d'un projet mais d'un progiciel de gestion de bases de données commercialisé par la société éponyme ORACLE. Ce logiciel est utilisé comme gestionnaire de base de données dans de nombreuses applications du ministère de l'intérieur, par exemple pour l'application DELPHINE (DELivrance de Passeports à Haute INtEgrité).

Données clés

Auteur : [M. Marc Le Fur](#)

Circonscription : Côtes-d'Armor (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 31905

Rubrique : État

Ministère interrogé : Intérieur, outre-mer et collectivités territoriales

Ministère attributaire : Intérieur, outre-mer et collectivités territoriales

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 7 octobre 2008, page 8524

Réponse publiée le : 4 mai 2010, page 5055